association permanente de peuples ayant des traditions et des idéaux communs.

L'OTAN a réussi à préserver la liberté et la sécurité de ses membres, qui ont appris qu'à l'âge nucléaire seule la défense collective peut empêcher la guerre. L'effort commun de défense a également fourni la stabilité nécessaire pour des négociations politiques; les membres de l'OTAN doivent être prêts à explorer sérieusement et sans relâche toutes les voies qui peuvent amener à des ententes satisfaisantes pour la sécurité européenne et à des relations raisonnables et civilisées avec l'Union soviétique et avec les pays de l'Europe orientale.

Le moment est maintenant venu pour les membres de l'OTAN de réexaminer leur association à la lumière des nombreux facteurs qui sont entrés en jeu sur le plan international, afin de faire face avec succès aux problèmes des prochaines décennies. Le Canada est particulièrement heureux que l'Alliance ait déjà entrepris une étude détaillée de ses politiques de défense, ainsi qu'un examen de l'état de l'Alliance et des objectifs qui sont généralement acceptés par tous les membres. De l'avis du Canada, si l'OTAN veut rester une alliance transatlantique forte et progressive, elle ne doit pas abandonner l'expérience commune des seize dernières années pour un système de relations nouvelles et mal définies; elle doit plutôt s'inspirer de cette expérience pour mettre au point de nouvelles méthodes de consultation et de collaboration.